

AAN 7385 198035

Aludidos en obra de Francisco Martorell apelan a la justicia chilena

# Inician nuevas acciones judiciales por polémico libro sobre Spinosa Melo

Editorial responsable del libro sobre Spinosa Melo anunció que interpondrá ante los tribunales todas las acciones legales necesarias para revertir el fallo que detuvo su circulación.



Francisco Martorell, autor del polémico libro.



El ex embajador Spinosa Melo.

**C**onmocionado se encuentran el mundo político y empresarial chileno ante el escándalo en que ha derivado la publicación de un libro en que se narra cómo el destituido embajador de Argentina Oscar Spinosa Melo habría intentado extorsionar a conocidos personajes chilenos amenazándolos con revelar supuestas orgías en que ellos habrían participado.

La orden judicial que paralizó la publicación del libro "Impunidad Diplomática" del periodista Francisco Martorell, no fue suficiente para tranquilizar a quienes aparecen nombrados en la obra.

A esa acción —adoptada a petición de la familia Luksic—, se unió ayer la advertencia del vicepresidente de la UDI, Julio Dittborn. El político anunció que presentará hoy ante los tribunales de justicia una querrela por injurias y calumnias en contra de quienes resulten responsables de la publicación.

Por otro lado, trascendió que la reticencia que existe en ciertos círculos oficiales por la divulgación de algunos capítulos del libro, sig-

nificó la retención del número que debía salir ayer de la revista *Andisur*. Frente a esta decisión que tomó el directorio del semanario que integra, entre otros, Luis Risopatrón y el subsecretario del Interior, Delisario Vefasco, el director de *Andisur*, Felipe Pozo, está pensando en renunciar, según indicó el mismo.

A la reacción cauta del gobierno que reafirmó la plena garantía de la libertad de expresión en el país, se contrapuso la posición categórica de los parlamentarios socialistas Sergio Aguiló y Jaime Naranjo, quienes rechazaron categóricamente la resolución de la Séptima Sala de la Corte de Apelaciones de Santiago.

Julio Dittborn ya había obtenido algunos párrafos del libro por medio de fotocopias.

Según el dirigente de la UDI, los párrafos de la publicación que se refieren a él son pocos. Sin embargo, afirmó que la acción judicial la emprenderá en vista que "dices un cúmulo de falsedades al menos res-

pecto de mi persona y esto, evidentemente, no lo voy a tolerar".

## Cinco mil ejemplares

El gerente comercial de la editorial Planeta, Bartolo Ortiz, anunció ayer a *La Época* que la empresa presentará entre hoy y el lunes un escrito ante los tribunales de justicia apelando del fallo que favoreció a la familia Luksic.

El ejecutivo espera que el periodista regrese a Chile con algún ejemplar del libro, ya que en *Planeta* sólo alcanzó a leer el original.

Asimismo, informó que —según tenía entendido— los cinco mil ejemplares que iban a ser comercializados en el país deben ser enviados entre ayer y hoy.

Consultado por las eventuales pérdidas que podrían enfrentar la editorial, si los ejemplares son regresados a Buenos Aires, Ortiz respondió que lo que realmente importa a la editorial es que se haya aplicado la censura previa, lo que "en tres años de régimen

democrático es una vergüenza".

"Las pérdidas no son cuantiosas, se gastarían alrededor de mil dólares en el embarque, pero en Argentina se aprovecharía de venderlos y comercializarlos. En cambio, si los requisan se perderán entre tres o cuatro millones de pesos", dijo.

La publicación en Buenos Aires es todo un éxito editorial y, según se informó, su primera edición se agotó en algunas horas.

Según algunos medios de prensa, el libro de Martorell tiene 238 páginas, muestra una portada de tono azul intenso en la que junto al título principal se lee "Oscar Spinosa Melo, embajador de Argentina en Chile, una historia de sexo, drogas y chantaje".

Las partes más polémicas de la publicación se refieren a tres documentos que demostrarían la extorsión sobre personalidades chilenas, junto al relato de una supuesta fiesta de "dudosa reputación" que el ex diplomático preparó al presidente argentino.

## Inician nuevas acciones judiciales por polémico libro sobre Spinosa Melo [artículo] Sonia Lira.

Libros y documentos

**AUTORÍA**

Lira, Sonia

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Inician nuevas acciones judiciales por polémico libro sobre Spinosa Melo [artículo] Sonia Lira. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile